PC

Notas para la intervención de S.E. el Presidente de la República, Don Ricardo Lagos Escobar, en Encuentro Empresarial Honduras – Chile

Tegucigalpa, 14 de noviembre de 2002

Quiero en primer lugar manifestarles mi satisfacción por poder compartir hoy con ustedes.

Nos encontramos acompañados de un gran número de empresarios chilenos. Con ellos compartimos la confianza en el desarrollo y profundización de nuestras relaciones.

En materia económica, Chile y Honduras han apostado a la apertura de sus economías.

Nuestras capacidades de desarrollo y de crecimiento están fuertemente vinculadas a la disposición de insertarnos en un mundo crecientemente globalizado.

Nuestros respectivos mercados locales son pequeños. Una inserción exitosa en la economía mundial es, entonces, un imperativo.

En los últimos años, las turbulencias internacionales han hecho más lento nuestro crecimiento, pero Honduras y Chile están en un buen pie para retomar el ritmo una vez que mejore el panorama mundial.

Nos interesa Honduras.

El comercio bilateral entre nuestros países se ha más que duplicado durante los últimos 5 años.

Desde Chile, durante el año 2001, exportamos a Honduras 18 millones de dólares, a través de 64 empresas y 202 productos, principalmente rubros agroindustriales.

Nos gustaría ver en nuestro país una mayor presencia de productos hondureños, tales como camarones, café, artesanías. El comercio es en ambas vías.

Creemos que el comercio entre nuestras naciones tiene un potencial mucho mayor al que actualmente registra.

El Tratado de Libre Comercio que estamos finalizando de negociar será, sin duda, una excelente herramienta para aumentar nuestro comercio recíproco.

Me acompañan más de 40 empresarios de distintos sectores económicos.

Destaco la incorporación a esta gira de pequeños y medianos empresarios, algunos del rubro de la agricultura campesina.

Ellos ven en sus pares hondureños aliados promisorios para avanzar en el incremento comercial, creación de nuevos negocios y asociaciones de mutuo beneficio.

Planes de riego

También me acompañan representantes de los sectores agroindustrial, vinos, productos del mar, manufactura, bienes de capital y servicios.

Todos ellos confían en que este encuentro les permitirá abrir su horizonte de negocios en Honduras y Centroamérica.

Asimismo a ustedes, empresarios de este país, Chile les permitirá potenciar vuestra presencia en el sur.

Ahora bien, ¿qué le ofrece nuestro país a Honduras?

Somos un socio comercial confiable.

Tenemos una democracia sólida, cuentas económicas en orden y una política fiscal juiciosa basada en la mantención de un superávit estructural.

Nuestra autoridad monetaria es autónoma.

Tenemos reglas claras y transparentes para invertir, inflación baja y controlada, tasas de interés reducidas y ventajas para la creación de sociedades que realicen inversiones en terceros países desde Chile.

En síntesis, un país con bases sólidas, que entiende que su inserción internacional será determinante en su crecimiento futuro.

Prueba de ello es el conjunto de acuerdos comerciales que hemos venido concretando.

Hoy contamos con acuerdos comerciales con Canadá, México, la Unión Europea, con casi la totalidad de los países de Latinoamérica y con Centroamérica.

Acabamos de concluir un tratado con Corea y negociamos promisoriamente con los Estados Unidos y con la EFTA.

Así, cada empresario que llega a Chile se beneficia de un mercado ampliado de alrededor de 500 millones de habitantes, con un producto interno bruto de más de 2500 billones de dólares.

Esto es crecer en un mundo global.

Sin embargo, para que nuestros países se desarrollen en este mundo global, debemos cautelar que los países desarrollados adopten medidas a fin de terminar definitivamente con :

- -reglas que entorpecen el comercio, en especial el que mantienen con países en desarrollo como los nuestros.
- -la proliferación de subsidios agrícolas.
- -el uso indiscriminado de las medidas antidumping y normas técnicas.

La liberalización del comercio mundial es un objetivo que nos convoca a todos.

Confío en este encuentro contribuirá significativamente a potenciar nuestro intercambio comercial.

Muchas gracias.